

570 -> OTRO CASO DE "TSURU"
(1)

P01

02/18/93 19:04

Candelaria Rodríguez, corresponsal, Tuxtla Gutiérrez, Chis., 3 de Oct.-La familia Cruz Acosta, involucrada por equívoco por la Procuraduría General de Justicia del Estado, e las investigaciones del homicidio del homosexual Martín Ordoñez Vázquez, cesinolo e 28 de octubre en esta ciudad, manifestó respecto a la detención injusta es: tres hisque es "penoso que estas situaciones ocurran en familias honorables, y hoy en adelante no vamos a quitar el dedo del renglón para que se respeten los derechos humanos en el Estado".

La señora Blanca Acosta inferó a la opinión pública que se han cometido arbitrariedades en el Estado de Chiapas y que hay seguramente muchos incidentes más y que se deben investigar, dijo en entrevista con la Jornada.

Reunidos esta tarde en la casa del jefe de la colonia del ISSSTE, la familia Cruz Acosta, compuesto por el padre, la madre y tres hijos, narró los hechos ocurrido el 3 de octubre que llevaron a la detención de sus tres hijos sólo porque la policía judicial anotó en un vehículo marca tsuru color blanco, como el de su propiedad.

Primero la judicial persiguió al estudiante Rocio Guadalupe de 20 años de edad, quien conducía el tsuru acompañado de su hermano menor Fredy de 15 años, cuando al llegar a su domicilio lo detuvieron por la en mano y lo subieron a una camioneta para llevarlo ante el homosexual Miguel Gerónimo Segura. La Alejandra recluida en el hospital regional, donde se recuperó de las heridas de bala. A la Alejandra se le han estado presentando a todos los detenidos para identificar al presunto asesino de Martín Ordoñez Vázquez, ultimado el pasado 1 de octubre.

Con la detención de Fredy, Rocio protestó y también fue detenida y llevada los sepas de la procuraduría de Justicia del Estado incomunicada por más de tres horas. Durante el interrogatorio al hermano menor, este dijo tener un hermano más, Carlos detenido horas después en las instalaciones de la escuela de Arquitectura y la biblioteca universitaria. Llegado ante Miguel Gerónimo Segura, quien negó que él fuera el asesino de Martín.

Delante las presentaciones de los detenidos ante Miguel Gerónimo Segura, cámaras y periodistas se encontraban listos en el hospital regional para dar a conocer la noticia que el propio Subprocurador de Justicia Antonio Tiro Sánchez daría en menos de 48 horas sobre el asesinato de Martín, de acuerdo al compromiso ante los travestis, el dirigente del Círculo Cultural Gay, y los medios de comunicación que cubrieron la manifestación de los gay el 30 de octubre, el mismo día que se registra la detención injusta de casi toda una familia por tener un tsuru blanco.

Los policías que nunca se identificaron ante la familia Cruz Acosta, los privaron de su libertad por más de cuatro horas, no sin que los insultaran por sólo preguntar el porqué la detención: "Callate porque te va a llevar la chingada." Y aún peor, cuando Carlos el hermano mayor fue llevado ante el médico legista para revisarlo por si contaba con algún golpe, el médico le dijo "Se me hace que tu fuiste el que lo mataste porque tienes fama de que te gustan los putos".

Los hermanos Cruz Acosta fueron liberados después de las 22:30 horas por intervención de la madre que insistiendo el porqué de la detención de sus hijos, la policía actuó y se dio cuenta del grave error que había cometido. "Como me entere de lo que había pasado, entre a mi casa, saque dinero, porque ya usted sabe como se mueve uno en la procuraduría y me fui a buscar a mis hijos", comenta la señora Blanca Acosta.

El procurador de Justicia de Chiapas, encargado del despacho, Antonio Tiro Sánchez, al término del diálogo con los travestis que ese día demandaron el esclarecimiento de los once crímenes contra homosexuales, recibió a la angustiada madre a quien le pidió disculpa. "Mejor no me pida disculpa y viéteme la madre" le dijo, y agregó la señora Acosta que "en mi vida había conocido el palacio de la injusticia", aduciendo que no había tenido porque pararse ahí por ser ellos una familia honorable, por eso de hoy en adelante "no voy a quitar el dedo del renglón, que se haga justicia pero que no se cometan injusticias, porque cuanta gente inocente no tienen ahí".

Y agregó que es preocupante que se tipo de represión se dé en el estado y contra la prensa por lo que demandó que se dé fin a la campaña de intimidación contra periodistas que han sido objeto de chantajes y persecuciones.

A su vez, el diputado local del PAN, Valdemar Rojas López, dijo que los hechos "son del todo reprobable", al mismo tiempo que aseguró que el hecho resulta explicable, pues en la actualidad es más fácil quitarse de los caminos que de las patillas.

Manifestó que en Chihuahua se vive un Estado de indefensión total "Y vivimos en constante zozobra por que la policía sea municipal, judicial o federal están únicamente para obedecer a la ciudadanía y no para castigarla".

Afirmó que la agresión contra los periodistas Francisco Ramírez Solís y el rescate de la Jornada es sólo parte de la ola de atentados contra las garantías individuales, por lo que condenó abiertamente los hechos al igual que los atentados contra la libertad de expresión.